

JORNADA

Órgano oficial de la
Federación de Estudiantes
Universitarios del Uruguay

la exigencia de la hora: la feuu movilizada junto al pueblo

La historia del Uruguay de los últimos años, es la historia del enfrentamiento de todo el pueblo contra la oligarquía. Se han redistribuido las riquezas en beneficio de una privilegiada minoría extranjerizante y, ella, para imponer su política de congelación salarial de miseria, de desocupación, de ataques a la enseñanza, de yanquización de resortes fundamentales de la economía (banca, frigoríficos, etc.), no ha dudado en intentar aplastar, por todos los medios, la resistencia popular. Asesinatos, persecuciones, torturas, confinamientos en cuarteles -verdaderos campos de concentración- han sido la respuesta de los de arriba a la determinación de nuestro pueblo de luchar contra la opresión, la injusticia y la miseria.

Brutal intento de acallar las protestas populares. Pero, también vano. Hoy, más que nunca, los orientales reconocen sus reales enemigos - los vendepatrias de los grandes negociados e infidencias- y estrechan filas para combatirlos. La oligarquía tampoco está quieta, incluso pisotea la propia Constitución que pergeñaron para tener maniatado al pueblo; es consciente de que está condenada pero también está resuelta a defender sus sucios privilegios por cualquier medio. Es así que en los últimos tiempos salen a la escena bandadas fascistas de hijos de oligarcas, lumpen y policías intentando atemorizar y detener al pueblo. Pero ya éste, movilizado, ha demostrado su firme determinación de luchar contra las diferentes exteriorizaciones del fascismo y, finalmente, aplastarlo.

En este marco, el estudiantado universitario debe integrarse en forma militante a las luchas populares, combatiendo a las Medidas de Seguridad - reimplantadas en dictatorial decreto- combatiendo por una enseñanza y Universidad popular, combatiendo por la libertad de los presos políticos, en fin, siendo un sector más de los que enfrentan a la dictadura. Cada centro de estudiantes debe ser un foco de información, propaganda y movilización contra ella; la propia Convención debe ser una etapa más - la más rica por su discusión amplia y profunda del estudiantado- de un orquestado plan de movilizaciones que marque nuestra presencia militante en toda la ciudad.

que es y para que una convención

La Federación de Estudiantes Universitarios del Uruguay, al federar todos los centros estudiantiles de las facultades y escuelas universitarias, es el organismo que representa gremialmente a todos los estudiantes universitarios.

La federación tiene como órgano permanente de resolución al Consejo Federal donde cada centro participa con un delegado.

Pero además cuenta, como organismo máximo de discusión y resolución

con la Convención de la Federación de Estudiantes.

Este es un organismo que se reúne cada cierto tiempo (la última vez fue en 1969), donde cada centro participa con una delegación de 11 compañeros.

Pero naturalmente, la participación de más compañeros de cada centro, no garantiza que las discusiones y resoluciones de la Convención sean el sentir mayoritario de la Federación. Para garantizar esto

último, previo a la Convención de la Federación, se abre una instancia de discusión en la base de todos los centros, cuyas conclusiones son mandato para las delegaciones.

Es imprescindible entonces que todos nosotros participemos en las discusiones de los grupos de base, asambleas de clase o taller y asambleas generales, para garantizar que todas y cada una de nuestras opiniones pesen en las definiciones del gremio.

Pero nos podemos preguntar: ¿para qué una Convención en estos momentos?

Los objetivos de la Convención son y debemos tenerlos claros:

1) debemos buscar una expresión unificada del estudiantado universitario, a la situación política nacional, en este sentido la Federación debe avanzar políticamente-

en la definición de una línea y objetivos políticos para hacer pesar al movimiento estudiantil en el marco de la lucha del movimiento popular.

2) debemos balancear la lucha desarrollada, y corregir los posibles errores, y en este proceso integrar más compañeros al compromiso militante,

3) debemos también avanzar organizativamente, a partir de la experiencia que tenemos definir las mejores formas organizativas que posibiliten la instrumentación más eficaz de los objetivos definidos.

INSTRUMENTAR UNA DISCUSION
DESDE LA BASE.
AVANZAR POLITICA Y ORGANIZATIVAMENTE.

26 de julio: la lección cubana

SE PUEDE ENFRENTAR Y VENCER AL IMPERIALISMO .

Hace 18 años, con el asalto al cuartel Moncada, los patriotas cubanos iniciaban la gesta que conduciría a la liberación de su patria. Dejemos que con sus propias palabras nos digan las enseñanzas que su epopeya brinda a la lucha antiimperialista de los pueblos latinoamericanos.

" Hoy América Latina yace bajo un imperialismo mucho más feroz, más poderoso y más despiadado que el imperio colonial español.

Y ante la realidad objetiva e históricamente inexorable de la revolución latinoamericana, ¿cuál es la actitud del imperialismo

yanqui? Disponerse a librar una guerra colonial con los pueblos de América Latina; crear el aparato de fuerza, los pretextos políticos, las oligarquías reaccionarias para reprimir a sangre y fuego la lucha y los instrumentos pseudolegales suscritos con los representantes de los pueblos latinoamericanos."

"... " ¿Y qué enseña la Revolución Cubana? Que la revolución es posible, que los pueblos pueden hacerla, que en el mundo contemporáneo no hay fuerzas capaces de impedir el movimiento de liberación de los pueblos."

"... " Y esa ola de estremecido rencor, de justicia reclamada, de derecho pisoteado, que se empieza a levantar por entre las tierras de Latinoamérica, esa ola ya no parará más. Esa ola irá creciendo cada día que pase. Porque esa ola la forman los más, los mayoritarios en todos los aspectos, los que acumulan con su trabajo las riquezas, crean los valores, hacen andar las ruedas de la historia y que ahora despiertan del largo sueño embrutecedor a que los sometieron.

Porque esta gran humanidad ha dicho "Basta" y ha echado a andar. Y su marcha, de gigantes, ya no se detendrá hasta conquistar la verdadera independencia, por la que ya han muerto más de una vez inútilmente. Ahora, en todo caso, los que mueran, morirán como los de Cuba, los de Playa Girón, morirán por su única, verdadera, irrenunciable independencia."

De la II Declaración de La Habana.